

• Victoria en Hai

**1. Los israelitas fueron llamados a quitar la inmundicia de la idolatría pagana de la tierra de Canaán**

• Cuatro siglos de obscenidad y vil idolatría

• Genocidio legítimo para una situación de extrema depravación

• Jesús – un pionero de tolerancia religiosa basada en la separación de estado e iglesia

• La determinación por exterminar rivales religiosos sigue existiendo hoy entre muchos

Los soldados de Hai atrapados entre dos ejércitos Israelitas son matados<sup>□1</sup>; Luego Hai y los ciudadanos que quedan son destruidos<sup>□2</sup>.

□1 8:24  
□2 8:25

**1. Los israelitas fueron llamados a quitar la inmundicia de la idolatría pagana de la tierra de Canaán.** Todo aspecto de la vil cultura Cananita es totalmente exterminado<sup>□1</sup>. Dejan algunos animales, posiblemente para ser usados como comida<sup>□2</sup>. Hai es convertida en una “ruina” – lo cual es el significado de la palabra “Hai”<sup>□3</sup>. Tal vez surgió este nombre después del evento para reemplazar un nombre anterior. Ejecutaron al rey al colgarlo pero bajaron su cuerpo antes del atardecer, por requisito de la ley de Deuteronomio 21:22, 23. Todavía existía un conmemorativo de la derrota del rey en el tiempo que se escribió el libro de Josué<sup>□4</sup>. Se hizo todo lo posible para borrar la existencia de la obscenidad religiosa Cananita. El castigo consistía en la aniquilación de la tierra. El rey fue desgraciado deliberadamente y tratado con disgusto durante veinticuatro horas.

□1 8:26  
□2 8:27  
□3 8:28  
□4 8:29

A veces tendemos a tenerles un poco de lástima a los Cananitas y nos preguntamos si realmente debían ser exterminados. Pero dicha lástima está fuera de lugar. La idolatría Cananita había dominado la tierra desde los días de Abraham. Dios le había dicho a Abraham que les daría cuatro siglos para arrepentirse<sup>□1</sup> y solamente después de cuatrocientos años de generaciones la tierra le sería dada a Israel. Durante aquel tiempo la iniquidad de los Cananitas (o Amoritas; son el mismo pueblo) había alcanzado su límite máximo. La pena de muerte para naciones enteras no era tan injusta como uno se imaginaría. Habían caído en toda clase de maldad, incluso el sacrificio humano. Si alguna vez fue legítima una parte del genocidio, lo fue en el caso de los Cananitas. El infierno será peor.

□1 Génesis 15:16

Sin embargo deberá tenerse en cuenta que era una regla temporaria única a Israel. Fue ordenada durante un tiempo de extrema depravación en las naciones paganas. Era un acercamiento a la justicia que sería abolida para siempre una vez que el pueblo de Dios dejara de ser una nación terrenal y se convirtieran en un pueblo espiritual. Jesús fue el pionero de la tolerancia religiosa. Él fue el primero que habló acerca de darle al Cesar lo que es del Cesar y a Dios lo que le pertenece a Dios. Pero en el mundo antiguo no se permitía la separación entre la iglesia y el estado. ¡El permitir que existiera una pluralidad de ideologías en un territorio fue un invento de Jesús! Ninguna nación había practicado dicha tolerancia antes de Jesús.

Una reliquia de este tipo de determinación de exterminar rivales religiosos todavía existe en el pensamiento de muchos. Aquellos del siglo veintiuno que aborrecen la ‘matanza de los Cananitas’, deberán mantener sus ojos puestos sobre la enseñanza de religión y estado de algunas religiones del mundo. La ley Mosaica es abolida; ningún cristiano desea exterminar a nadie. Pero antes de que aparecieran los cristianos, antes de Jesús, la tiranía fue parte integrante de varias religiones en el mundo.

## 2. Los israelitas fueron llamados a reconocer la Palabra escrita como la guía para la nación

- **Dos montañas**

- **El Monte Ebal representa las maldiciones para los que rompen la ley**

- **El Monte Guerizín representa las bendiciones para los obedientes**

- **La lectura ante el público de la ley de Moisés**

- **El altar – provisión para cruzar al lado de las bendiciones**

- **'La ley' para el cristiano**

2. Los israelitas fueron llamados a reconocer la Palabra escrita como la guía para la nación. Como a veinte millas al norte de Hai había dos montañas, el Monte Ebal y el Guerizín. Existe como un kilómetro entre los dos. Ambos se encuentran a unos 1000 metros por encima del nivel del mar; Ebal es un poco más alto. El área también es un anfiteatro natural. Se puede escuchar un grito emitido de una montaña a la otra.

Josué construyó un altar sobre el Monte Ebal<sup>□1</sup> y escribió una copia de la ley sobre tablas grandes de piedra<sup>□2</sup>. El Monte Ebal representa las maldiciones que caen sobre aquellos que no respetan la ley; el Monte Guerizín representa las bendiciones que caen sobre aquellos que cumplen la ley de Dios dada a través de Moisés. La mitad de la nación se para sobre el Monte Ebal junto a la ley, el arca y representantes de los sacerdotes en un lugar de prominencia<sup>□3</sup>. La otra mitad se para muy cerca sobre el Monte Guerizín. Aquellos en el Monte Ebal están parados en el lugar adonde hay maldiciones, pero pueden oír las bendiciones que son gritadas desde Guerizín. Los que están en el Monte Guerizín están parados sobre el lugar que representa las bendiciones, pero pueden oír las maldiciones gritadas desde Ebal.

Josué lee la ley de Moisés<sup>□1</sup>, palabra por palabra, a la nación reunida<sup>□2</sup>. Ahora están firmemente establecidos en la tierra. La ceremonia pública aclara que esta tierra va a estar bajo la palabra escrita de Dios.

Las bendiciones y maldiciones llegan dependiendo de si la ley es respetada o no. Es como si a un grupo les estaban diciendo: "Quédense adonde están en obediencia y serán bendecidos; vengan aquí del lado de la desobediencia y serán maldecidos". Al otro grupo les están diciendo: "Permanezcan adonde están en desobediencia y serán maldecidos; vengan aquí a la obediencia y serán bendecidos".

El altar tenía que ser construido con piedras tomadas simplemente del territorio. Ninguna astucia humana podía contribuir al sacrificio por el pecado que era brindado por Dios.

Ebal era más alto que Guerizín. Lo importante era el altar, el medio para expiar los sacrificios. Las maldiciones se colocaban sobre el sacrificio – por decirlo así - y se abría el camino para cruzar hacia la bendición. 'Cristo nos rescató de la maldición de la ley al hacerse maldición por nosotros'<sup>□1</sup>.

'La ley' para el cristiano es la dirección del Espíritu confirmado y verificado por el Nuevo Testamento. El Espíritu Santo debe ser obedecido. El altar fue construido sobre Ebal no sobre Guerizín. Existía una manera de expiación para aquellos que eran maldecidos debido a la desobediencia. Aquellos que estaban bajo una maldición tenían un medio de cruzar al lugar de bendición: la sangre expiatoria del sacrificio. Para el cristiano esto se refiere a Jesús. Él es quien fue sacrificado para hacer posible que pasemos de la maldición a la bendición. La cruz era el altar de Dios.

□1 8:30–31

□2 8:32

□3 8:33

□1 8:34

□2 8:35

□1 Gálatas 3:13



slices.org.uk

**Dr. Michael Eaton** es altamente respetado a nivel internacional como teólogo, autor, predicador y maestro de la Biblia. Vive en Kenya adonde es uno de los líderes de la confraternidad "Chrisco Fellowship". Predicando a través de la Biblia es una serie de libros muy popular a nivel mundial. Michael Eaton presenta el mensaje teológico y práctico de la Biblia de una manera clara y realista para que los lectores lo puedan entender con facilidad. Algunos volúmenes están disponibles en español.

*Estos capítulos especialmente formateados "Slices of Bread" producidos por Sovereign World Trust están disponibles en inglés y español*

### "Slices" en español

- Algunos libros de la serie han sido traducidos al español y están disponibles en el formato de "Slices".
- Se pueden bajar gratuitamente en:  
<http://www.slices.org.uk/SlicesinOtherLanguages.html>
- Nuevo material se agrega con regularidad

### "Slices" en inglés

- **"Slices" para las naciones** – Disponibles para pastores y líderes de forma gratuita en aquellas partes del mundo donde los recursos de enseñanza bíblica son escasos y fuera de alcance
- **"Slices" para todos** – Una parte de la serie esta disponible de forma gratuita a cualquier persona en cualquier lugar
- **"Slices" para patrocinadores** – El mismo material que "Slices" para las naciones esta a disposición de los patrocinadores del programa de "Slices"
- <http://www.slices.org.uk>

Para mas información acerca de Predicando a través de la Biblia y "Slices" en español envíen un mensaje a [marina@sovereignworldtrust.org.uk](mailto:marina@sovereignworldtrust.org.uk)